

können. Nachdem in den Leuna werken die parteilosen Arbeiter und die Intelligenz sahen, daß die Partei kämpft und die Führung fest in der Hand hält, hat sich auch ihr Vertrauen zur Partei gefestigt.

Das Politbüro wies uns im Beschluß darauf hin, daß die Vorhut allein nicht erfolgreich kämpfen kann, sondern daß die wichtigste Aufgabe der Partei darin besteht, die Arbeiterklasse für die Politik der Partei zu gewinnen und in Bewegung zu setzen. Es gab bei einigen Genossen in der Bezirksleitung Halle vor dem Beschluß des Politbüros ein gewisses Lamentieren über die Größe der Aufgaben, anstatt an den Schwerpunkten den Kampf zu organisieren. An einer Reihe von wichtigen Punkten sind Feinde offen aufgetreten, ohne daß dies zum Anlaß genommen wurde, die ganze Parteiorganisation im Kampf gegen diese Feinde zu erziehen. Mit solchen Leuten wurden oftmals Besprechungen unter vier Augen durchgeführt, anstatt alle Arbeiter für den Kampf gegen die feindlichen Ideologien zu mobilisieren.

Im Verlauf des Kampfes gegen die feindliche Ideologie in der chemischen Industrie hat sich gezeigt, daß es darauf ankommt, die Durchführung der Politik der Partei von den Schwerpunkten her zu organisieren und die Kräfte nicht zu verzetteln.

Die Hauptaufgabe bestand darin, die Grundfragen unserer Politik in den Parteiorganisationen offen zu stellen und dann die ganze Belegschaft mit diesen Problemen bekannt zu machen. Es ist zwar in Leuna und anderen Chemiebetrieben gelungen, in die Offensive zu kommen; aber es gibt nach wie vor Betriebe, wo das noch nicht der Fall ist, wie z. B. das Mineralölwerk Lützkendorf. Dort ist in den letzten Wochen von den Feinden immer noch eine bewußte Tätigkeit gegen viele Mitglieder unserer Partei organisiert worden, die sich auch in persönlicher Benachteiligung ausdrückt. Als jetzt durch die Bezirksleitung der Partei diese Mächenschaften aufgedeckt wurden, zeigte sich, daß die offensive Fragestellung die ganzen Arbeiter in diesem Betrieb mobilisierte und ihr Vertrauen zur Partei festigte. In diesem Zusammenhang sind vier Agenten des Ostbüros im Mineralölwerk Lützkendorf entlarvt worden.

Es gibt in unserem Bezirk auch noch ein Zurückbleiben auf anderen Gebieten, wie z. B. in der Landwirtschaft. Während der Bezirksdurchschnitt der durch landwirtschaftliche Produktionsgenossenschaften bewirtschafteten landwirtschaftlichen Nutzfläche 31 Prozent beträgt, gibt es Kreise, wie Gräfenhainichen, mit nur 9,95 Prozent. Ganz abgesehen davon, daß es dort überwiegend starke Mittelbauern gibt, wurde in der letzten Zeit festgestellt, daß die Einzelbauern bedeutend mehr Traktoren besitzen als die MTS* Wieso ist das so? In diesem Kreis gibt es einen privaten Reparaturbetrieb, der in der ganzen Republik Ersatzteile aufkauft, damit Traktoren aufbaut und sie dann an privatbäuerliche Betriebe verkauft. Das alles konnte sich abspielen unter den Augen der Kreisleitung, mit Genehmigung der Genossen in der Volkspolizei, unter den Augen der Sekretäre der Kreisleitung im MTS-Bereich und unter den Augen anderer Organe, ohne daß jemand dieses Problem aufgeworfen hat. Jetzt erst, nachdem die Bezirksleitung eingegriffen hat, ist den Genossen klageworden, daß es sich um eine bewußte Tätigkeit zur Verhinderung der Entwicklung des sozialistischen Sektors handelt.

Jetzt beginnen wir dort die Lage zu verändern. Genosse Neumann sagte in seinem Referat, daß schlechte politische Arbeit der Grundorganisationen in erster Linie auf die Tätigkeit der Bezirks- und Kreisleitungen zurückzuführen ist, daß wir diese Lage nicht vom Standpunkt der Schuld der Grundorganisation betrachten dürfen, sondern in erster Linie vom Standpunkt der Schuld der Bezirks- und Kreisleitungen, die diesen Zustand geduldet bzw. nicht gesehen haben.

Ich sage das deshalb, weil auch wir im Bezirk Halle noch nicht an allen Stellen in die Offensive gekommen sind. Aber dadurch, daß die Bezirksleitung mit ihren Hauptkräften die Auseinandersetzung in der chemischen Industrie führte und diese Erfahrungen ständig auf die anderen Industriezweige übertragen hat, wurde die Mehrheit der Parteiorganisationen aktiviert und die Kampffähigkeit der Partei ins-